



Alerta por nuevos casos del virus Zika en el Valle del Cauca

Los recipientes que almacenan agua son los focos de reproducción del mosquito aedes aegypti, transmisor de enfermedades vectoriales como el Zika, chikungunya y dengue.

La Secretaría de la Salud del Valle emitió la alerta amarilla en la red hospitalaria del departamento para ponerle la lupa al Zika, virus que es transmitido por el mosquito aedes aegypti, mismo vector portador del dengue y chikungunya.

La decisión se tomó luego de que se confirmara que desde octubre del 2015 hasta la fecha se han presentado 8 casos de la enfermedad, de los cuales tres se dieron en la primera semana del 2016, en Cali y Tuluá.

Actualmente, en nueve municipios del departamento hay 32 casos sospechosos de la enfermedad. De esos, uno obedece a una mujer en embarazo que reside en Buga.

No obstante, la Secretaría de Salud de Cali informó que en la ciudad ya se confirmó la presencia del virus en una mujer con trece semanas de gestación.

“Con la alerta amarilla, todas las mujeres embarazadas que consulten los servicios de urgencias deben tener atención rápida para descartar que porten el virus, porque de mil mujeres embarazadas con Zika, una puede tener un bebé con microcefalia. De confirmarse los casos, los embarazos serán declarados como de alto riesgo y deberán someterse a controles rigurosos”, apuntó la secretaria de Salud Departamental, María Lesmes.

De acuerdo con el Ministerio de Salud, la microcefalia es una malformación que se puede diagnosticar por ecografías o durante el primer año de vida del menor. Entre las complicaciones que trae esta falencia se encuentran el retraso en el desarrollo sicomotor, retraso mental, parálisis cerebral, sordera, ceguera y convulsiones.

Ante esto, el Ministerio hizo un llamado a las gestantes para que se abstengan de visitar zonas endémicas (ubicadas a menos de 2200 metros sobre el nivel del mar) y consulten a un especialista si presentan síntomas de la enfermedad durante los primeros tres a seis meses de embarazo.



Cabe anotar que entre la sintomatología de este virus se cuentan fiebre alta, indisposición, brotes en la piel y conjuntivitis. Esta enfermedad, dicen los especialistas, no es tan incapacitante como el chikungunya, pero requiere de reposo.

Entre tanto, Alexander Durán, secretario de Salud de Cali, dijo que “estamos en plena epidemia del virus y las condiciones están dadas para que el vector se reproduzca fácilmente, teniendo en cuenta que el fenómeno de El Niño estará en su fase más severa durante estos primeros meses. Por eso, a partir del próximo martes iniciaremos las fumigaciones en los barrios”.

Por su parte, la directora del Instituto Nacional de Salud, INS, Martha Lucía Ospina, indicó que el virus está presente en 151 municipios del país que están situados en zonas endémicas, donde se han registrado 736 casos confirmados de infección.

Asimismo, evidenció que en el país hay 9280 casos sospechosos, procedentes de 34 de las 36 entidades territoriales.

La funcionaria explicó que este año se estima que la cifra de personas infectadas por el virus alcance los 660.000 casos, teniendo en cuenta que se espera que la epidemia caiga en agosto.

Prevención

Para evitar la picadura del mosquito aedes aegypti, el Ministerio de Salud recomendó:

Eliminar los criaderos de mosquitos, tales como recipientes con agua estancada, que es donde suelen reproducirse los huevos del zancudo.

Aplicarse repelentes sobre la ropa, donde dura más tiempo.

Vestir pantalones de botas y camisas de mangas largas.

Utilizar mosquiteros o toldillos para proteger gestantes, niños, ancianos y enfermos, o cualquier otra persona que repose durante el día..